

Prof. Dipl.-Ing.

Timo Leukefeld

ENERGIEEXPERTE.
AUTARKIESUCHER.
DENKWANDLER.

PORTRAIT



Unternehmer



Buchautor



Dozent



www.timoleukefeld.de



Portrait

Timo Leukefeld ist Energieexperte, Autarkiefinder und Denkwandler.

Wissbegier, Weitblick und Perspektivwechsel sind seine Stärken und das, was er als „Zusammenhangswissen“ bezeichnet. Dies, so Leukefeld, sei uns Menschen des 21sten Jahrhunderts angemessen, ja: etwas für uns Notwendiges.

Mit seinen theoretischen wie praktischen Ingenieurkenntnissen entwickelte er 2010 in einer Pionierleistung das erste bezahlbare und tatsächlich energieautarke Haus Europas. Es war der Grundstein für weitere Entwicklungen: Fast vollständig enttechnisiert ist die neue Generation seiner energieautarken Häuser in ihrem Betrieb tatsächlich CO₂ frei und ihrer Zeit um 30 Jahre voraus: Sie erfüllen bereits heute den von der Bundesregierung vorgesehenen Baustandard für 2050 und sind ein wesentlicher Schritt hin zu Leukefelds Vision: vollständig CO₂ freies Wohnen.

Dabei denkt Leukefeld Wirtschaftlichkeit gleich mit: In ihrer Form als Mehrfamilienhäuser – enttechnisiert und energieautark – eröffnen sie Hauseigentümern, Wohnungswirtschaft, Energieversorgern und Finanzinstituten neue lukrative und durchdachte Geschäftsmodelle. Unter einem Dach verbinden sich in Leukefelds Entwicklungen: Ökologie, Ökonomie und Soziales. Für den integralen Denker ist dies gelebte Nachhaltigkeit.

Über das Geheimnis dieses ausgewogenen Gleichgewichts lernte er viel in der Revierföresterei am Greifensteinwald. Hier im Wald – der Wiege der Nachhaltigkeit – wuchs er auf und pflanzte eigenhändig mehr als tausend Bäume.





Innovationsgeist, gelebter Praxisbezug und ökologisches Bewusstsein ziehen sich durch Ausbildung und Studium. Ein beredtes Zeugnis gibt sein Gesellenstück: Statt angepasst eine Standardaufgabe zu absolvieren, nutzt er die Zeit für eine Eigenentwicklung: eine „Dusch-Dosierungseinrichtung mit gewollter Undichtigkeit“. Diese sollte während des Duschens für durchgehend angenehme Wassertemperaturen sorgen und gleichzeitig für Einsparung von Wasser und Kohle – und damit CO₂. Während seines Studiums plante er gleich eine ganze energieautarke Siedlung in Spanien.

Der Vordenker und Visionär spannt den Bogen weit. Offenheit, seine spezifische Art, weit über den Tellerrand hinaus zu blicken und Interesse an neuen Möglichkeiten, an Wandel und Lösungen sind der Motor seiner zahlreichen Projekte. Als Protagonist von TV-Serien reist der mehrfach ausgezeichnete Unternehmer, Dozent und Buchautor rund um die Welt, beleuchtet Versorgungsszenarien und räumt mit dem Vorurteil knapper Ressourcen auf. Ihn interessieren Stoffkreisläufe und wie Megatrends zu lebenswerten Zukunftsprojekten werden. Sein Grundsatz: unser Handeln an der Zukunft auszurichten und aus Veränderungen Geschäftsmodelle zu formulieren.

Von der Bundesregierung als Energiebotschafter bezeichnet, von der Presse gar als „Energier rebell“, ist Leukefeld ein gefragter Redner zu den Themen Energieversorgung, Ressourcenmanagement und Zukunftsszenarien. Von seinem Großvater, dessen Leben als Puppenspieler er 2006 in einem Buch nachzeichnet, erbt Leukefeld die Passion für die Bühne und Feingefühl in der Interaktion mit dem Publikum.

In ihm verbinden sich altes Wissen und praktische, handwerkliche Erfahrungen mit neuen gesellschaftlichen Anforderungen. Daraus entwickelt er Strategien, die eine Gesellschaft zukunftsfähig machen, mit einem offenen Blick, der Bereitschaft zum Austausch und Mut.



BEKANNT AUS

Frankfurter Allgemeine

Handelsblatt

Süddeutsche Zeitung

DER SPIEGEL

Capital

FOCUS

stern

RTL

mdr

DW

ARD

ZDF

ZWEI,
DIE VISIONEN
LEBEN



KONTAKT

Timo Leukefeld GmbH

-  Ansprechpartnerin: Christine Benedix
-  Franz-Mehring-Platz 12D
D 09599 Freiberg
-  0049 (0)3731 41 93 860
-  0049 (0)3731 41 93 861
-  benedix@timo-leukefeld.de

www.timoleukefeld.de

www.autakie.team